► Handicap

Arc-en-Ciel Aventure en formation

Le premier regroupement Arc-en-Ciel Aventure (ACA) s'est déroulé les 16 et 17 novembre au Centre international de séiours Kellermann à Paris.

Trente stagiaires étaient réunis durant les deux jours pour une réflexion collective sur l'encadrement de personnes en situation de handicap au sein de la Fédération française de cyclotourisme.

Les dirigeants et éducateurs interrogent régulièrement la FFCT sur la possibilité d'accueillir au sein de leur club des nonvoyants, personnes à faible mobilité, déficients moteur ou de répondre favorablement aux sollicitations de structures spécialisées. Cette démarche solidaire a incité les stagiaires à réfléchir sur plusieurs points : déroulement de l'activité en fonction du niveau de maîtrise et du degré de déficience, volonté, disponibilité et engagement de l'encadrement, responsabilités, assurances, conventions.

L'enquête réalisée par Jacklyne Jahan, responsable de la commission Sport pour tous, et présentée par Sylvie Van Parys, membre du groupe de travail ACA, laisse clairement apparaître la volonté d'accueillir mais aussi

les difficultés rencontrées. En 2012, soixantecing clubs étaient référencés, trente-cing clubs ont répondu favorablement à l'enquête. Fin 2013. la progression est significative, puisque quatre-vingt-douze clubs sont inscrits au fichier fédéral.

Un livret d'accueil, concocté par Philippe Vercoutère, est en cours de validation. Bientôt disponible, il permettra aux structures volontaires de bénéficier de conseils pour une meilleure prise en compte des personnes qui souhaitent rejoindre nos clubs.

Grâce à la présence de Vélofasto, la séquence

consacrée aux essais de différents types d'engins a constitué le point d'orque de ce premier regroupement national.

« Que de chemin parcouru en cinq ans! », n'a pas manqué de souligner Michel Cabart, encadrant de la première heure sur Poitiers-Paris 2009. Les projets ne manquent pas, à commencer par un accueil spécifique lors de la prochaine Semaine fédérale de Saint-Pourcain-sur-Sioule.

L'accueil des personnes handicap situation de exige un savoir-faire qui ne peut souffrir d'une quelconque improvisation. Il devrait être accompagné d'une formation, fût-elle courte. Pour André Champion, conseiller technique national : « Nul éducateur ne doit décevoir la personne en situation de handicap auprès de laquelle il s'engage ». C'est l'un des fondements de l'engagement fédéral.

À noter que toutes les actions ACA sont appuyées par un soutien fort de l'ANCV (Association nationale des chèques-vacances).

> Jean-Michel Richefort. Directeur technique national

